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Corfeo e comizio per condannare anche I'atteggiamento della polizia 

Gil studenti senesi manifestano 
contro i giornali dei padroni 

Lettere in 
rcdazione 

Affli enti religiosi 
tutti i 

finanziamenti per 
la scuola materna? 

PONTEDERA. 30. 
Riceviamo e pubblichiamo: 
La legge istitutiva della 

tcuola materna prevedeva che 
entro il 25 aprtle le ammini-
strazioni comunali avanzasse-
ro le richieste per la istitu-
zione di scuole materne sta-
tali nell'ambito della provin
cia. Per avanzare tali richie
ste Yamministr azione comuna-
le e tenuta a presentare del
ta proposte precise per quan
ta riguarda la disponibilita dei 
Incali dove sistemare la scuo
la stessa. 

Se non andiamo errati, in 
provincia di Pisa, almeno per 
molti comuni. sono diversi an-
ni che non vengono {inanzia
menti per I'edilizia scolastica, 
per cui 6 da escludere che in 
questi ultimi anni i comuni ab-
biano avuto la possibilita di 
poter predisporre locali per le 
scuole materne. 

Con la nuova legge sull'edi-
lizia scolastica, infine, o sta-
to non eroga piu cantributi stii 
mutui che i comuni contrag-
gono per gli edifici, ma e lo 
Stato stesso che finanzia di-
rettamente Vintera opera; ma 
per qualche... anno si trat-
tera soprattutto di completa-
mento di opere gia iniziate 
con la precedente legge o di... 
ayipliamenti resi necessari 
dall'incremento della popola-
zione scolastica. 

Che cosa accadra, in con-
creto, per le richieste di isti-
tuzione di scuole materne? 

Non vogliamo essere caltivi 
profeti, ma sicuramente non 
ci saranno comuni che hanno 
gia pronti gli edifici dove si
stemare queste scuole, ne il 
comune, con le finanze defici-
tarie che ha, pud permeltersi 
tl lusso di costruire in propria 
edifici da adibire a scuole ma
terne col rischio poi che co
st ruito I'edificio lo Stato non 
istituisca la scuola. Per cui 
al danno della spesa soste-
nuta per costruire I'edificio si 
aggiungerebbe la beffa della 
scuola non istituita. 

Sarebbe stato opportuno, in-
rece. che il governo avesse 
previsto la possibilita di isti-
tnire delle scuole materne nel-
le localila richieste, ponendo 
come rondizione che il comu
ne reperisse in un ragionevo-
le periodo di tempo i locali ne
cessari. 

A nostra giudizio esiste il 
pericolo che i comuni della 
provincia non siano in grado 
di mettere a disnosizione i lo
cali per Yimmediata istitnzio-
ne di scuole materne nell'am
bito provinciale, per cui i fon-
di assegnati per le scuole ma
terne statali non saranno uti-
Vzzati e in questo caso e'r la 
possibilitd che radano a incre
mental i fondi, n'fi ingenli. 
che la legge prevede di assc-
fjnare alle scuole materne pri
vate. chp snno in qenere ae-
stite in Italia dagli enti reli-
ffiost. 

i. c. 

Incendiate copie de «La Nazione» - Significato della protesta 

Azione costante di mobilitazione contro il conformismo 

Dal nostro corrispondente 
SIENA. 2. 

Luncdi sera gli studenti medi c universitari 
senesi hanno dato luogo ad una manifesta-
zione in piazza Salimbeni, per protestare 
contro I'atteggiamento inspicgabile tenu'o dal-
la polizia nei confront! degli studenti romani 
che manifestavano pacificamente. 

La protesta non era solo in relaz-one al fatto 
contingente di Roma, ma investiva anche un 
atteggiamento generalizzato in questi ultimi 
tempi, delle « forze dell'ordine » che creano. 
se non altro, notevole disagio tra i cittadini 
che pacificamente vogliono manifestare di-
sappunto nei confronti di questo governo di 
centro sinistra. 

Gli studenti, dopo essersi riuniti in piazza 
Salimbeni. si sono recati sotto l'Arco dei Fon-
tani dove ha sede la rcdazione locale di « La 
Nazione > che e stato giudicato da essi stcssi. 
per usare le parole di Fini del « Nuovo Cor-
riere > senese « uno tra i giornali piii ottusa-
mente pervicaci nei definire i giovani che 
sentono profondamente il disagio dell'attuale 
ordinamento scolastico, come teppisti irre-
sponsabili ». 

Li. gli studenti. di fronte alia meraviglia di 
alcuni passanti che a quell'ora sono sempre 
molto numerosi. hanno pronunciato alcuni im-
provvisati discorsi che davano pero l'idea 
della chiarezza di propositi e di opinioni dif
fuse nei movimento studentesco. Hanno parlato 

Sandro Martini, universitario; Franco Bor-
gogni, del liceo scientifico; Alessandro Or-
landi. del « Chilico >; Antonio Baldi, dell'isti-
tuto tecnico «Sallustio Bandini >; Fabrizio 
Gorelli dello «Scientifico»; Maurizio Saeti 
delle magistrali; Luisa Borgianni e Saverio 
Carpinelli. uni\ersitari. 

Gli interventi hanno voluto sottolineare. in 
sostanza. come non sia sufficiente solo la 
denuncia, ma occorre invece una azione co
stante di mobilitazione per evitare pericoli 
che si nascondo dietro un « accomodante con
formismo che vuol continuare a considerare 
gli studenti come utili idioti da immettersi a 
piacere nei congegni di questa falsa societa 
del benessere *. 

Al termine di queste dichiarazioni, gli stu
denti hanno voluto compiere un gesto simbo-
lico. e nello stesso tempo molto significativo 
ed illuminante: al grido di «venduti» e di 
«Mattei come Springerx>. hanno dato fuoro 
ad un notevole numero di copie di « La Na
zione ». 

Questo gesto ha scandalizzato lo stesso di-
rettorc della pagina locale, che sombra si sia 
lagnato della incomprensione dei giovani sul 
significato che «La Nazione» da alle lotte 
studentesche. Ma gli studenti non si sono la-
sciati ingannare, ed hanno ben capito quel 
significato, tanto che hanno dato fuoco al 
giornale. 

Fabio Biliottr 

II follimento del centro-sinistra nella zona di Larderello 

Anche I'Enel ha portato avanti 
una politico da grande monopolio 

La poca memoria dei socialisti che ora chiedono voti — Parlano i sindaci — Una strada 
d'inferno — La liberta dentro e fuori la fabbrica — La lotta contro le discriminazioni 

• t 

Ha dislurbato una gita organizzala per il 1° Maggio 

Deputato dc provoca 

un gruppo di operai 
Ne ha ferito uno con un pugno — I fatti secondo le testimonianze 

LUCCA. 2. 
Una Brave provocazione e sta

sia compiuta icri, primo maggio. 
in Garfagnana. da un deputato 
dc. Ton. Loris Biagioni, contro 
un gruppo di operai. Si e trat-
tato di una vera c propria ag-
gressione che e costata il feri-
mento di un operaio colpito con 
un pugno sferrato dail'on. Bia
gioni. Ed ecco come si sarebbero 
svolti i fatti. 

In occasione della festa del 
lavoro. la Cdl di Lucca aveva 
organizzato una gita in Garfa
gnana. Alia gita partecipava un 
folto gruppo di operai e ope-
raie. oltre ai dirigenti sinda-
cali, compagni Eugenio Caval-
lussi del sindacato tessili e Bian-
chi. segretario della Camera 
confederate del iavoro. che a 
bordo di un pullman e di mac-
chine giungeva in localita Cor-
sino. 

Qui. il gruppo si fermava per 
consumare una colazione al sac-
co. per la qual cosa si recava 
in un pubblico locale. Erano in 
massima parte giovani che can-
tavano canzoni operaie. 

Ad un certo punto. giungeva 
a Corsino anche Ton. Loris Bia
gioni. che e anche sindaco di 
Castelnuovo Garfagnana. Pare 
che il deputato dc, che era ac-
compajmato dal flglio e da altri 
democristiani. si rccas?e ad una 
riunione di partito. Fatto sta 
che S'on. Biagioni si fermava 

a Corsino e forse urtato dalla 
presenia di quei giovani operai 
die cantavano inni rivoluzionari 
e scandivano il nome di IIo Ci 
Min rivolgeva qualche frase al 
gruppo operaio. 

Nella conversazione ventva 
fuori la voce di un operaio il 
quale, rivolto al deputato dc. 
gli diceva: io sono operaio della 
Cantoni e guadagno 45.000 lire 
al mese. Le pare giusto cio? 
Era una giusta protesta quelii 
deH'operaio. Ma all'on. Biagioni 
non e piaciuta perche rispon-
deva: t Per te sono anche trop-
pe » e giu un diretto all'occhio 
sinistro dell'operaio che ripor-
tava una larsa fenta al soprac-
ciglio sinistro. 

Ne nasce\'a la reazione del 
gruppo operaio con conseguente 
tafferuglio. D fatto era avi-e-
nuto proprio quando il grosso 
del gruppo operaio si era gia 
awiato coi dirigenti sindacali 
verso il pulilman. 

Avvertiti i compagni Caval-
lucci e Bianchi, questi si reca-
vano dove era awenuta l'ag-
gressione e di li a poco face-
vano intenenire i carabinicri 
ai quali l'operaio stendeva re-
golare denuncia contro Ton. 
Biagioni. 

La carm-ana degli operai rl-
prendeva la via del ritorno men-
tre pro\*\edeva ad accompagna-
re il ferito per le prime cure. 
Poi. intervenivano pantere e 

gazzelle dei carabinieri al co-
mando del maggiore dei CC di 
Lucca, oltre al questore, che 
fermavano la colonna. Ma, for-
tunatamente, il buonsenso degli 
operai aveva la meglio e dopo 
un colloquio con i dirigenti sin
dacali i carabinieri lasciavano 
proseguire la colonna. 

Questi i fatti di cronaca co
me li abbiamo saputi. Appare 
chiaro che Ton. Biagioni. fer-
mandosi davanti al gruppo ope
raio e apotrofandolo in tono 
provocatorio. ha inteso provo
cate rincidente. E" altrettanto 
evidente che l'aggressore e sta
to Ton. Biagioni che ha colpito 
con un pugno l'operaio deMa 
Cantoni. Bisogna aggiungere che 
Ton. Biagioni non e nuo\o ad 
Imprese del genere e U nostro 
giornale si e occupato piu volte 
dei suoi modi aggressivi per i 
quali e nolo a tutti, in Garfa
gnana. 

Un giornale di destra. natu-
ralmente. ha fatto apparire 
Ton. Biagioni come una vitti-
ma. ma i fatti. le testimonianze 
che abbiamo raccolto dicono 
chiaramente che il deputato dc, 
ras della Garfagnana, e stato 
il solo, unico aggressore. Anche 
la radio, naturalmente. ha spo-
sato la causa de) sindaco pic-
chiatore arrivando addirittura a 
falsare la verita-

Liborio Guccione 

Dopo i pareri e gli studi Must rati a Livorno in una conferenza 

Le variant! al Piano Regolatore 
all'esame del Consiglio comunale 

LIVORNO. 2 
/ pareri e gli studt Ulustra-

tl nella recente conferenza sui
te varianti al Piano Regolato
re Generate tenutasl a Pa
lazzo Civtco, saranno prossl-
mamente oggello di appro-
fondito esame del consiglio 
comunale. 

II proporre alcune modift-
che all'orlginale piano rego
latore, non e altro che ade-
guarsl all'mcalzare dello svi-
luppo della cltta e, daU'allra 
parte, alia lenlezza delta buro-
crazla statale che impedtsce 
la dinamica concretizzazione 
dei programmi pur unanime-
mente approvatl, a tempo op
portuno, dal Consiglio Comu
nale. 

J plant partlcolareggtati in-
vestono il governo del trafft-
co, la difesa del verde e del
le zone residenziall a favore 
delle popolazionl, e la pro-
spettlva di decorosi e DTO/I-
cui insedlamentl. Per trafft-
co ci rlferiamo aU'afflusso e 
all'accesso alia cltta, al sua 
porto. alio scorrimento del 
traffico inlerzo per servtrne 
te rontt produttive e commer-
ctalL Da qui la necesslta di 
una modified della grande 
strada delta «tangemlale» 
che deve provvedere a spo-
stare dal porto alia zona di 
San Marco e poi a quella In-
dustriale, piu che verso tl 
vtale Carduccl e la Stazlone 
ferrovtaria passeggert, com* 
mrima invece era previsto. La 
tangential* dovreob* collega-

re 11 Cisternom all'Attlas e 
favorire il traffico ad ovest. 
verso tl Corso MazzinL Come 
e noto esistono anche stra-
de radiall tra le quali la prin-
cipale, che da Borgo Cappuc-
ctnl e viale Sauro, dovrebbe 
raggiungere via dei PensterL 

Nei senso tangemlale nella 
zona Carduccl sono previsli 
procvedimentl per quanta ri
guarda I'Aurelia e il comples-
so direzlonale della zona. Gia 
abbiamo dato notizla, sempre 
a proposlto del traffico, del-
Vallargamento dell'attuale via 
della Cinta Esterna, net ri-
spetto delle mura leopoiaine, 
per offrire per il tramlte del 
ricostmendo ponte della San
ta Trintta nella Venezia, sboc-
co alle attlvlta portualL 

Altri poblemt sono datl dal
la scelta, del resto gia annun-
ciata, dl aree per Vlnsedia-
mento e Vlncremenlo delle 
ptccole e medle attivita im-
prenditorlall verso la Cigna e 
la Scolmatina, mentre il vm-
colo a verde di nuove zone, 
rappresenta la salvaguardia 
igiemca e civile della vita del
la atta. Dall'ampliamento del 
porto al canale dei Navicelli 
con la nuova darsena Tosca
na ad alto fondale, passlamo 
dunque all'altra variant* per 
la nuova Aurelia, si da op-
portunamente tsolar* e decern-
gestlonare le tone comprese 
fra il quartlere CEP * Salvia-
no * la possibilita di questo 
ultimo dl agganciarsl in mo-
do autosufficient* alia citta. 

Bel 140 ettarl di terreno so
no destinatl nella zona al Ci-
sternino ed al Ptan dl Rota 
alia costruzlone di case po-
polari, edittzia rispettosa di 
criten urbamstlct, se pure di 
gusto moderno, dotatt di al-
trezzature ctvtli in zone ver-
du Le leggi economlche che 
governano organtcamente U 
Piano Regolatore Generate, se
condo le previsioni dovrebbe-

ro fondarsi su di un equili
bria tra concorso pubblico e 
privato, si da garantlre le for
me e le iniziative economlche 
a favore delle popolaziom e 
nei contempo inssdiamenti in-
dustriali che, con respiro com-
prensoriale, garanttscano non 
solo la vita della citta, ma la 
funztone della citta nella re-
gxone, come emporio commer-
ciale e portuale. 

Pontedera 

Alloggi: 500 
domande per 

60 appartamenti 
Le necessity dei cittadini sono ancora superiori 
alio stesso numero delle richieste presentate 

II comizio fissato per le ore 18 a Livorno 

Questa sera Badaloni porla 
in Piazza della Repubblica 
Alle 18 comizio di Franco Calamandrei a Rosignano S. 

Quest* fr» all* or* I I il cofnp*gno Prof. Nicola Badaloni 
parlcra in Plana dolla Repubblica. La maniftstationo ha per 
tema: c Italia, Europa, Monde: lo idee giovani avanzano con 
i comunistl*. 

• • • 
Sempre staiera a Rosignano Solvay, alio ore 11, In Piazza 

Risorgimonto, avra luogo un comizio Indette dal P.CI. o dal 
P.S.I.U.P. Parlera II compegno Franco Calamondro), del Comi
tate Contrale del PCI. 

PONTEDERA. 2 
In questi giorni e scaduto 

il bando di concorso per co
lore che intendevano presen-
tare domanda onde concorre-
re all'assegnazione di circa 
60 appartamenti costruiti dal
la Gescal a Pontedera. n 
bando di concorso prevedeva 
la possibilita di presentare la 
domanda da parte di colore 
che pagano i contributi Ge
scal e non era limitato ai 
soli Pontederesi, ma interes-
sava numerosi comuni del 
comprensorio della Valdera. 

AI momento della scadenza 
erano state presentate circa 
500 domande, per cui gli al
loggi in costruzione riusci-
ranno a soddisfare poco piu 
del dieci per cento delle ri
chieste. Fra Taltro e'e da 
dire che gli alloggi potranno 
essere disponibili entro il 1969. 
per cui in questo lasso di 
tempo altri cittadini si trove-
ranno nella necessita di aver 
bisogno di un alloggio. 

Comunque, non e vero che 
sono sol tanto 500 i contribuen-
ti della Gescal nella zona di 
Pontedera che avevano biso
gno di un alloggio popolare 
per risolvere. almeno parzial-
mente. il problema della ca-
sa. La presentazione della do-
cumentazione per concorrere 
alle assegnazioni Gescal e 
piuUosto complicata e l'asse-
gnazione dei punteggi molto 
complessa. ma tale comunque 
da far prevedere se un ri-
chiedente potra raggiungere 
il punteggio minimo che gli 
dia qualche speranza di rien-
trare fra i... fortunati asse-
gnatari di alloggi. 

Colore che non avevano nes-
suna speranza di poter avere 
assegnato un alloggio hanno 
preferito non presentare nep-
pore la domanda. Inoltre. e'e 
da tener presente che ci sono 
numerose categorie di citta
dini che non possono concor
rere al!e assegnazioni Gescal 
e che hanno tuttavia bisogno 
della casa. 

Non e. pertanto. esagerato 
dire che per soddisfare le ne
cessita piu urgenti dei ponte
deresi. e non di tutta la po-
polazione del comprensorio. 
sarebbe necessaria la costru
zione a breve scadenza di un 
migliaio di alloggi popolari. 
larga parte dei quali da as-
segnare al di fuori dei con-
tribuenti Gescal. 

E" questa una rivendica-
zone che rAmministrazione 
comunale di Pontedera e la 
locale Associazione inquilini e 
senza tetto hanno avanzato a 
piu riprese. soprattutto dopo 
che ralluvione del 1966 

Addirittura. il Comune ave
va previsto un proprio finan-
zjamento di alloggi popolari, 
quando le condizioni finanzia-
rie del Comune lo permeUe-
vano, richiedendo analogo im-
pegno da parte delle aziende 
industrial piu importanti del
la citta (Piaggio, Parrini, 
ecc.) e delle amministrazioni 
dello Stato, che contano cen-
tinaia e centinaia dl dipen-
denti a Pontedera (scuole 
elementari e medie, uffid tri-
butarl, giudiziari, ferrovierl, 

postelegrafonici, agenti di PS 
e carabinieri. ecc.). Program-
ma che. se accettato da tutti 
e portato avanti con rapidita 
e decisione, avrebbe potuto 
avviare a soluzione il pro
blema. 

Invece anche per questo 
problema. che e uno dei piu 
gravi e sotto il profilo sociale 
per Pontedera. si e perdu-
to... l'autobus, per cui le 
costruzioni col « contagocce > 
della Gescal forse non sono 
sufficienti a soddisfare le esi-
genze correnti per le nuove 
famiglie che si formano ed il 
problema di fondo resta in-
soluto. 

Ivo Ferrucci 

Attivi del PCI 
a Massa 

e a Carrara 
CARRARA. 2 

II partito e pronto ormai, 
a livcllo prorinciale, ad entra-
re nella fase finale della cam-
pa gna elettorale. 

I risultati fino ad oggi rag-
giunti — in modo particolare 
per quanto si riferisce alia 
diffusione dell'Unita. al lavo
ro elettorale svolto in un rin-
novato spirito ideale, nonche 
al rapporto con i cittadini e 
con gli elettori attraverso il 
moltiplicarsi delle iniziative: 
proiezioni. comizi. assemblee, 
ecc. — sono gia una tangibile 
testimonianza dello apprezza-
mento che gode il PCI fra 
la gente. 

Tuttavia. per migliorare an
cora 1'attivita. domanj. a Car
rara. alle ore 17 nei salone 
della Sezione < Palmiro To-
gliatti > in \*ia Loris Giorgi, 
e a Massa. nei salone « Gram-
sci » presso la sede del par
tito. sono state indetti due 
attivi comunali dei Comitati 
direttivi delle Sezioni. 

La relazionc introduttiva a 
Carrara sara svolta dal com-
pagno Sergio Nardi. responsa-
bile del Comitato di coordina-
mento e. a Massa. dal com-
pagno Olivicro Bigini. segre
tario comunale del partito. 

Nostro servizio 
LARDERELLO, 2. 

Da Pomarance e Castelnuo
vo si arriva a Larderello at-
traverso una strada di infer
no, plena di buche, di sassi che 
sbattono sotto la macchina: e 
questa Vunico mezzo di colle-
gamento Jra le citta toscane 
ed il grande centro industria-
le, dove si produce il 40 per 
cento dell'energia elettrica del
ta intera Regione. 

Se ne sono accorli anche i 
socialisti che in un volantino 
chiedono la sistemazione della 
strada: ma si sono dimenticati 
che gli anni del centro-sinistra 
sono passati senza che vi fos
se un adeguato intervento per 
sistemare questra strada sta
tale. 

Perche i socialisti si sono ac-
corti di questo fatto solo in 
campagna elettorale'/ • 

E' presto detto. Forse i di
rigenti unificati pisanl e del
la zona non praticano molto 
queste strode: hanno credulo 
fino a pochi giorni fa che non 
e'era piu alcuna necessita di 
andare a parlare con gli ope
rai. Ormai, secondo il PSU che 
ha fatto della nazionalizzazio-
ne della energia elettrica uno 
dei cavalli di battaglia eletto-
rali, infatti questa classe ope-
raia era integrata. Aveva in-
somma accettato il « credo > 
del centro-sinistra per cui i pa
droni ci sono sempre stati e 
ci devono stare, i direttori del
le fabbriche si sono sempre 
comportati in un certo modo 
e cost si devono ancora com-
portare anche se queste fab
briche non sono di un privato 
ma dello Stato. 

Qualche spicciolo in piii — 
non regalato ma conquistato 
dagli < elettrici » con dure lot
te — poleva servire, secondo 
il PSU, a far piegare la testa 
a questi lavoratori il cui uni
co scopo doveva diventare 
quello di fare di tutto 
— magari anche i crumiri — 
pur di avere una casa a poco 
prezzo a Larderello, ottenere 
qualche briciola grazie a cer-
ti compromessi. larderello, se
condo il centro sinistra, in-
somma era in predicato per 
diventare una cittadella tipica 
della integrazione neo capita-
sta: casetta, tv, frigorifero 
con assieme I'occhio vigile del
la direzione aziendale pronto 
a riprendere chi garrava. 

Questa linea non aveva fat
to i conti con una esigenza di 
fondo della classe operaia: la 
liberta dentro e fuori la fab
brica, un maggior potere ope
raio. lotta contro le discrimi
nazioni sul posto di lavoro. E 
non aveva fatto i conti con la 
giovane classe operaia entrata 
al lavoro magari attraverso la 
raccomandazione. 

Discriminata al momento 
della assunzione. la giovane 
classe operaia di Larderello 
non se Ye sentila di continua
re ad essere discriminata nei 
luogo di lavoro. 

Un esempio: a Serrazzano, 
nella centrale, su 16 lavoratori 

schermi e ribalte 
CARRARA 

MARCONI 
II dolce corpo dl Deborah 

SUPKKCINKMA 
Jim. I'lrresUtlhtle detective 

GAKIBALDI 
Vendetta all'O. K. Corral 

ANIMOSI 
I Nlbelunghl 

PISA 
ARISTON 

Helna 
ASTRA 

II sergente Rylter 
ITALIA 

La corsa del lecoln 
ODEON 

Bandltl a Mllano 
MIGNON 

II caro ejtlnto 
NUOVO 

Marine*, lanrue e gloria 
CENTRALE (Rl(UaM> 
1 Tre blonde per raraacstae 

SIENA 
ODEON 

La calda notte dell'ispettore 
Tlbbs 

SKNKSE 
Peggto per me. meglio per te 

MIMIKKMI 
L'lnveitlgatore 

PIOMBINO 
SUPERCINEMA 

Troppo per vlvere, poco per 
morlre 

METROPOLITAN 
I sette fratelll Cervl 

ODEON 
Violence 

SEMPIONE 
II legreto dello seorplone. -
Furla a Marrakech 

COLLE VAL LVELSA 
TEATRO DEL FOPOLO 

Manl ittlla cltta 
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- La slgnora sprint 

13 hanno scioperatu. Mi dice 
un compagno simlacalista die 
con questi giovani si e dovuto 
discutere a lungo. poi essi stes-
si sono diventati prntagonisti 
attivi deliultima lotta per il 
rtnnovo del contratto. 

La percentuale di astensione 
dal lavoro in questo complcs-
so ha superato l'S5 per cento 
anclic se la U1L non aderiva 
alio sciopero (ma gli stessi 
lavoratori di questa organiz-
zazione sindacale hanno preso 
parte alia lotta). 

La linea del centro sinistra 
e saltata di fronte ad una 
classe operaia die non ha vo
luto acccttarc la « politico di 
prima — come afferma un ope
raio — quando e'era il gran
de monopolio fatta in un altro 
modo ». 

/ socialisti unificati si sono 
trovati. percio. in difficolta 
ma, da impavidi, quali sono 
hanno tirato dritto per la loro 

strada. E' un esempio clamo-
roso un volantino dal reboan-

te titolo: <i I socialisti per la 
Val di Cecina: una politico 
nuova per tempi nuovi > in 
cui si decantano le glorie pas-
sate, presenti e future della 
nazionalizzazione a Larderel
lo, sui benefici che ne hanno 
avuto le popolazioni di questa 
zona. Si scrivono inoltre bag-
gianate grosse come case a 
proposito della posizione as-
sunta dai comunisti sulla na
zionalizzazione della Larderel
lo. Ma non si porta un dato, 
una cifra a convalida di quan
to si asserisce. 

Dati e cifre 
dimenticati 

Lo facciamo noi. 
A questi socialisti dalla 

mente labile ricordiamo quan
ta hanno fatto i compagni de-
putati, con c Raffaelli alia 
testa » come scrivono nei vo
lantino. AU'art. 5 della legge 
sulla nazionalizzazione fu pre-
sentato un emendamento in se
de di commissione speciale. 
Alia nazionalizzazione integra
te della Larderello si oppone-
va, di fatto, infatti il gover
no sostenuto dai socialisti: 
lemendamento fu la fusione 
di posizioni noslre con quelle 
di alcuni democristiani e por
ta le firme di Raffaelli, Dami 
e Battistini. 

Dice cost: € Saranno altresi 
integralmente trasferile al-
VEXEL le attivita della Larde
rello S.p.A. 9, Vogliamo ricor-
dare, inoltre, a questi socia
listi dalla mente labile che la 
prima stesura del Piano Pie-
raccini non menzionava le pa
role « larderello » e c geoter-
moelettrica ». / deputati comu
nisti € con alia testa Raffael
li » presentarono questo emen
damento al capitnlo dell'indu-
stria: « Dirersa sit nazione of-
fre il sottosuolo italiano per 
quanto riguarda i vapori en-
dogeni utilizzabili per la pro-
duzione di energia elettrica e 
per Vinduslria chimica. Oltre 
all'inesauribile bacino di Lar
derello (Toscana) il cui sfrut-
tamento parziale assicura una 
cospicua quant it a di energia 
pregiata al costo piu basso 
di quelli Ualiani ed europei 
esistono possibilita di notevo
le aumento della produzione 
sia in quel bacino, sia in una 
area ben piu vasta con accer-
tata esistenza di rapore ». Un 
altro emendamento indicava 
inoltre la possibilita di rad-
doppiare la produzione di e-
nergia elettrica e la necessita 
di investimenti. 

Pieraccini e il governo non 
accolsero questi emendamen-
ti. Questa posizione dei depu
tati comunisti per un impe-
gno capace di garantire lo 
sviluppo di Larderello non fu 
accolta. Tuttavia se nei « pia
no si parla di Larderello si 
deve alia costante iniziativa 
dei comunisti. 

A distanza di ormai molti 
anni — praticamenie tutta la 
legislatura di centro-sinistra 
— sono andato a vedere eosa 
e successo veramente in que
sta zona, cosa ha rappresen-
tato una nazionalizzazione tipo 
quella portata avanti dal cen
tro-sinistra, cosa ne pensano 
gh operai, i dirigenti degli en
ti locali. 

Nazionalizzazione: 
battaglia vinfa 

La nazionalizzazione 6 stata 
una battaglia di tutta la popo-
la2ione: doveva rappreseniare 
un moment, tmportante dello 
sviluppo economico della Val 
di Cecina, togliere potere ai 
monopoli. portando avanti una 
nuova politico di investimenti. 
di sviluppo del settore elettri
ca e chimico. Per questo nni 
comunisti ci s'tamo battuti. 
Con alcuni sindaci abbiamo 
parlato a lungo di queste bat-
taglie: il compagno Giustarini, 
sindaco di Volterra, il compa
gno Calvani, sindaco di Po
marance, messo a casa tanti 
anni fa dalla « Larderello * per 
rappresaglia politico, Tani, 
sindaco di Castelnuovo. Tutti 
ci hanno mostrato decine di or-
dini del giorno. petizioni, po
sizioni assunte dai consigli co
munali, dalla amministrazione 
provinciale di Pisa. 

Cosa ha recepito il centro-
sinistra di questa battaglia po
polare? 

Qui opera uno dei piu im-
portanti complessi pubblici nei 
settore delle fonti di energia. 
Qui si pud vedere, toccare con 
mano, un dato di fatto incon
testable. Le aziende di Stato 
o a partecipazione stale non 
hanno svolto quel ruolo che 
tutte le forze politiche tosca
ne hanno auspicato. 

*Nel ramo dell'industria di 
base — e scritta nei linea-
menti di un primo schema re-
aionale di sviluppo del comi
tato per la programmaziune 
economica della Toscana — 
laddove si registra la maggio
re carenza di iniziative, le im
prese pubbliche hanno un peso 
considerevole. Basta pensare 
alle attivita delVltalsider di 
Piombino, S. Giovanni Valdar-
no e all'Elba, alia Monte A-
miata, alia Larderello Chimica, 
all'Ansaldo-lnma di Livorno, 
al Cantiere Navale Luigi Or
lando, alia Nuova Pignone di 
Firenze e Massa; alle Officine 
Meccaniche Pistoiesi, alia Spi-
ca, alia Stanic, alle costru
zioni metalliche Finsider, al-
I'Enel per le industrie geoter-
moelettriche del bacino di 
Larderello e per la centrale 
termoelettrica di Carriglia. 

< In questo ramo si tratta di 
affidare alle aziende di Stato il 
compito di capovolgere la ten-
denza recessiva oggi in atto, 
determinata — soprattutto nei 
settore minerario — proprio 
dalla graduale smoilitazione di 
alcune iniziative pubbliche. Vi 
e, innanzitutto, il problema 
dell'Enel. la cui politico di 
sviluppo e di prezzi rappre
senta una delle fondamentaH 
condizioni per una ripresa del
la agricoltura e della piccolo 
e media industria regionale ». 

Ai socialisti una domanda: 
<Credono davrero che si sia 
andati in questa direzione? » 
II volantino lo lascerebbe sup-
porre. 

Ebbene. al termine di un 
lungo giro attraverso Poma
rance, Larderello. Volterra, 
Castelnuovo, altre zone dove si 
trovano le centrali dell'Enel 
siamo in grado di affermare 
nettamente che questo ruolo 
non e stato svolto, che I'Enel 
ha portato avanti una politico 
da grande monopolio: profit-
ti si. ma investimenti. svilup
po, ben pochi. E' quanto di-
mostreremo. 

Alessandro Carduffl 


